

Untuk pelaksanaan hukuman dalam hukum pidana Islam, tindak pidana pengeroyokan atau main hakim sendiri oleh dua orang pelaku tersebut telah mengakibatkan tiga orang korban mengalami luka-luka. Saksi korban pertama bernama Hidayatullah mengalami luka pada pelipis kanannya yang dipukuli oleh Kiki Supriadi (terdakwa II). Saksi korban kedua, Solah Bin Deden mengalami luka bengkak dan memar pada daerah kepala bagian belakang, pada daerah alis kanan, serta pada pipi kanan dipukuli oleh Boski (terdakwa I) bersama-sama dengan Kiki Supriadi (terdakwa II). Saksi korban ketiga, Delly Setia Permana mengalami luka pada bagian muka, pelipis kanan, bibir dan kepala bagian belakang, serta gigi depan patah yang dipukuli oleh Boski (terdakwa I) bersama-sama dengan Agung als Emon (DPO), Idris als Ipet (DPO), Dadang als Temon (DPO). Dalam perspektif hukum pidana Islam, perbuatan yang dilakukan oleh para pelaku tersebut masuk dalam kategori jarimah *tawāfuq* terhadap selain jiwa yang mengakibatkan para korban mengalami luka pada kepala (*shajjah*).

Kaidah atau prinsip yang ditetapkan untuk hukuman atas tindak kekerasan terhadap fisik ini adalah bilamana hukuman kisas memungkinkan untuk dilakukan di dalamnya (yaitu tindak kekerasan fisik sengaja yang tidak disertai keberadaan unsur syubhat) maka wajib kisas, dan bilamana hukuman kisas tidak

B. Analisis Menurut Hukum Pidana Islam Terhadap Putusan Pengadilan Tinggi Bandung No. 184/Pid/2015/PT. Bdg Tentang Tindakan Main Hakim Secara Bersama-Sama Bagi Pelaku Tindak Pidana Pengeroyokan

Pada bab III telah dijelaskan secara lengkap tentang kronologis kejadian perkara berupa tindakan main hakim yang menyebabkan luka bengkak dan memar pada kepala, pipi, dan mulut. Dan telah dibenarkan oleh kedua terdakwa serta hasil Visum et Repertum No. 294/Vis/RSU/XI/2014 dan No. 295/Vis/RSU/XI/2014 yang ditandatangani tanggal 11 November 2014 dengan dokter pemeriksa dr. Asep Setiawan dan diketahui oleh dr. Fahmi Arief Hakim, Sp.F. Perbuatan yang dilakukan oleh kedua terdakwa dipandang sebagai tindak kejahatan yang melanggar norma, baik dari segi norma, agama, kesopanan, maupun norma hukum. Untuk menilai atau mengukur suatu perbuatan sebagai tindak kejahatan tergantung dari nilai dan pandangan hidup yang terdapat pada masyarakat.

Dalam hukum pidana Islam, suatu perbuatan jarimah atau tindak pidana adakalanya dilakukan secara perseorangan dan adakalanya dilakukan secara berkelompok. Tindak pidana pengeroyokan atau main hakim sendiri yang dilakukan oleh dua orang pelaku tersebut termasuk kategori turut serta melakukan jarimah, yaitu dengan melakukan jarimah secara bersama-sama. Dapat diketahui bahwa sedikitnya ada dua pelaku jarimah, baik dikehendaki

